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Serna admite 
proposta colombiana, 
mas garante foco no 

Fluminense
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Ex-PM é baleado próximo à 
casa de show na Zona Oeste

Repórter da Band 
sofre tentativa uma de 

furto em Botafogo

1,1 milhão de 
aposentados 
serão 
ressarcidos 
até 30 
de julho

Programa “Remédio em 
Casa” já entregou mais 
de 6 mil medicamentos 
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TRE-RJ cria canal para 
denúncias de assédio eleitoral 

EM aMBiEnTEs PROfissiOnais

O Tribunal Regional Eleitoral do Rio de Ja-
neiro (TRE-RJ) lançou um canal oficial para 
denúncias de assédio eleitoral em ambien-
tes profissionais. A iniciativa visa proteger 
trabalhadores e garantir eleições justas, sem 
coações ou pressões políticas. As denúncias 
podem ser feitas por telefone, e-mail ou for-
mulário online, com possibilidade de ano-
nimato. Casos de intimidação, exigência de 
posicionamento político ou ameaças no tra-
balho serão investigados. O canal aceita pro-
vas como fotos, vídeos e documentos, abran-
gendo todos os tipos de vínculo profissional, 
inclusive estagiários e terceirizados.

3PÁG.

Proposta de VLT entre Nova Iguaçu 
e Pavuna prevê 16 estações

Justiça torna Payet réu por violência 
psicológica contra advogada

Um estudo do BNDES e do Ministério das Cidades propõe um VLT ligando 
Nova Iguaçu à Pavuna, com 12,6 km e 16 estações. O projeto aproveitaria um 
antigo leito ferroviário desativado e teria investimento estimado em R$ 1,8 
bilhão. A expectativa é atender até 120 mil pessoas por dia, integrando a Linha 
2 do Metrô e o ramal Belford Roxo da SuperVia.

O ex-jogador do Vasco Dimitri Payet virou réu por violência psicológica contra 
a advogada Larissa Ferrari, com quem teve um relacionamento extraconjugal. A 
denúncia do Ministério Público aponta manipulação, humilhação e atitudes de-
gradantes. Larissa teria desenvolvido ansiedade e depressão devido à relação. A 
Justiça do Rio aceitou a acusação, que corre em segredo. A defesa do atleta afir-
mou que respeita a decisão, embora discorde. O MP também pede pagamento de 
danos morais e despesas médicas.PÁG. 3

PÁG. 5

Léo Vieira acompanha ações após 
fortes chuvas em Meriti

Após a forte chuva que atingiu São João de Meriti, o prefeito Léo Vieira percorreu áreas afetadas e acompa-
nhou os trabalhos de reparo. Houve alagamentos, queda de árvores e um muro desabou no Colégio Estadual 
Regina Célia, que foi interditado. Equipes da Defesa Civil e da Secretaria de Obras atuam em mutirões de lim-
peza e desobstrução. As sirenes de alerta foram desmobilizadas, e a prefeitura segue monitorando a cidade. 

Em apenas quatro meses, o programa “Remédio 
em Casa”, da Prefeitura de Duque de Caxias, já be-
neficiou 115 pacientes com a entrega domiciliar de 
medicamentos e insumos essenciais. A iniciativa fa-
cilita o tratamento de pessoas com comorbidades 
ou que vivem longe da Farmácia Central, promoven-
do inclusão e dignidade. Mais de 6 mil remédios, 17 
mil pacotes de fraldas geriátricas e 11 mil insumos 
já foram distribuídos. A ação evita deslocamentos e 
garante continuidade no tratamento.

PÁG. 3

Vigilante é preso por furtar  
encomendas nos Correios

PÁG. 7
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editorA-cHeFe
Izabelle Rodrigues

A Prefeitura de 
São João de Me-
riti, através da 

Secretaria Municipal 
de Cultura e Turismo, 
está com inscrições 
abertas para uma nova 
temporada de cursos 
e oficinas culturais. As 
matrículas estão sen-
do realizadas presen-
cialmente, de segunda 
a sexta-feira, das 9h 
às 17h, no Centro Cul-
tural Meritiense, que 
fica na Rua Panamen-
se, s/nº, no bairro Jar-
dim Meriti.

São diversas opções 
de atividades voltadas 
para todas as idades, 
como teatro, aula de 
canto, desenho artísti-
co e mangá, musicali-
zação infantil, história 
das artes e da cidade 
de São João de Meriti 
- todas gratuitas.

Segundo o secretá-

rio municipal de Cul-
tura e Turismo, Tião 
Pinheiro, o retorno 
das oficinas marca um 
momento especial. 

“A nova temporada 
de cursos e oficinas é 
uma oportunidade in-
crível de democratizar 
o acesso à cultura e ao 
conhecimento. Esta-
mos de braços abertos 
para acolher a todos e 
proporcionar uma ex-
periência de transfor-
mação”, afirmou Tião.

A procura já é gran-
de no local. A morado-
ra de Jardim Paraíso, 
Mariana Alves, levou 
os dois filhos Olliver e 
Luiz e a sobrinha Da-
mares para se matri-
cularem em diferentes 
oficinas. 

“Eles escolheram 
desenho artístico, aula 
de canto, teclado, ba-
teria e violão. Eu achei 
maravilhoso, porque é 
de graça e vai ajudar 
muito na formação de-

ENTRETENIMENTO|GERAL

atividades gratuitas contemplam diversas áreas artísticas

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Uerj inaugura escultura de Marielle 
Franco no campus Maracanã

culturA e turismo

Oficinas gratuitas do Centro Cultural 
de Meriti estão com inscrições abertas

REPRODUçãO

São diversas opções de atividades para todas as idades, como teatro, aula de canto, desenho, musicalização e história

OFICINaS de CULTURa 
NORdeSTINa

O Instituto Cultural da 
Feira de São Cristóvão 
(ICFSC) promoveu, no Es-
paço Conexão Mandacaru, 
o lançamento oficial do 
projeto “Raízes Daqui”, 
uma iniciativa de educa-
ção patrimonial que levará 
oficinas culturais gratuitas 
de manifestações nordesti-
nas para escolas públicas e 
turistas no Rio de Janeiro. 
Com duração de quatro me-
ses, o projeto visa preser-
var e difundir o patrimônio 
cultural imaterial nordesti-
no através da experiência 
direta com tradições como 
Maracatu, Bumba Meu Boi, 
Frevo e Coco de Roda.

A Escola de Artes Visu-
ais (EAV) do Parque Lage 
está com 2.074 vagas 
abertas para cursos nas 
modalidades presencial 
e online. A programação 
tem início neste semestre 
e oferece formações em 
diferentes práticas artís-
ticas, com turmas de se-
gunda a sábado, nos três 
turnos. As inscrições de-
vem ser feitas diretamen-
te pelo site da instituição. 
Os cursos contemplam 
múltiplas linguagens, 
como pintura, fotografia, 
vídeo, gravura, cerâmica, 
performance, curadoria e 
teoria da arte.

inTELiGênCia aRTifiCiaL na LaPa
A Fundação Museu da Imagem e do Som do Rio 

de Janeiro foi palco de uma programação especial 
dedicada à Inteligência Artificial. No ano em que 
completa 60 anos, a instituição reuniu especialistas, 
artistas, servidores e o público para discutir os im-
pactos e possibilidades da IA no campo da cultura, 
da comunicação e da memória. No Estúdio Chacri-
nha de Podcast/Videocast da Rádio MIS RJ, foi grava-
do o episódio especial “IA para quem? IA para quê?”.

dUaS MIL VagaS 
PaRa CURSOS

Em comemoração ao 
aniversário de 46 anos de 
Marielle Franco, a Univer-
sidade do Estado do Rio 
de Janeiro (Uerj) recebeu 
a escultura “Corte Seco – 
Marielle Franco”, do artis-
ta Paulo Nazareth. A obra 
terá como lar, durante um 
ano, a universidade.

A escultura, produzida 
por Nazareth especialmen-
te para a 34ª Bienal de São 
Paulo, em 2021, tem cerca 
de 11 metros e foi con-
feccionada em metal, alu-
mínio e madeira. A série 
“Corte Seco” retrata per-
sonalidades negras de ex-
pressão, como Beatriz Nas-
cimento, Carlos Marighella 
e João Cândido Felisberto, 

o “Almirante Negro”.
A cerimônia de inaugu-

ração contou com a parti-
cipação da família de Ma-
rielle e da reitora da Uerj, 
Gulnar Azevedo e Silva. 

“Para nós, significa mui-

to ter essa escultura aqui. 
Marielle lutou para que to-
dos tivessem direito à edu-
cação, saúde e moradia. E 
a Uerj, como universidade 
pública, gratuita, a primei-
ra das cotas, tem que se-

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

guir nesse caminho”, de-
clarou a reitora.

A diretora executiva do 
Instituto Marielle Franco, 
Luyara Franco, ressaltou o 
legado de sua mãe e a his-
tória de sua família com a 
Uerj.

“Com o coração cheio 
de saudade e também de 
orgulho, celebramos hoje 
a vida de Marielle, na uni-
versidade em que eu me 
formo agora, na qual a mi-
nha tia estudou e que foi 
palco de tantas lutas. Lem-
bro de estar aqui com a 
minha mãe, desde peque-
na, nos atos e comícios, 
entendo a importância de 
ocupar todos os lugares”, 
explicou.

Escultura foi produzida para a 34ª Bienal de são Paulo

les. Sinto que aqui eles 
terão ótimas oportu-
nidades e poderão co-
lher esses frutos desse 
aprendizado”, contou 

Mariana.
Outro destaque foi 

a animação da jovem 
Mariana Saulos, que 
foi com a mãe Daniela 

para se inscrever nas 
aulas. 

“Ela se interessa mui-
to por música e dança. 
As aulas de musicaliza-

ção serão importantes 
para ela continuar se 
desenvolvendo de for-
ma inclusiva”, comen-
tou Daniela.

No palco do Congresso, um senador posa como defen-
sor do povo, enquanto nos bastidores costura acordos 
escusos. Suas promessas de justiça social mascaram ma-
nobras para proteger aliados poderosos. Com discursos 
eloquentes, desvia o foco de projetos que beneficiam as 
elites. Seus eleitores, iludidos pela retórica, tornam-se 
peças de um jogo desigual. Sob a fachada de compromis-
so, revela-se a velha política em traje novo.

TEaTRO da HiPOCRisia

O senador, agora no auge de sua influência, orquestra 
votações que sabotam avanços populares. A imprensa, 
cúmplice ou comprada, silencia sobre suas manobras 
mais nefastas. Enquanto isso, alianças partidárias garan-
tem sua blindagem, perpetuando o sistema corrupto. O 
povo, relegado ao esquecimento, paga o preço de sua 
ambição desmedida. Assim, a política segue refém de 
quem prioriza o poder acima de tudo.

CICLO da TRaIçãO

Quando escândalos vêm à tona, o senador cai em des-
graça, mas não sem levar o sistema consigo. Denúncias 
e provas expõem o preço da ganância, enquanto ele se 
declara vítima de perseguição. A confiança pública, já 
abalada, desmorona diante de mais um ciclo de traições. 
O povo, cético e exausto, hesita em acreditar na próxima 
promessa de mudança. Assim, resta apenas a sombra de 
um ideal, enterrado pelas práticas que juraram combater.

Ruínas da COnfiança
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O Tribunal Regio-
nal Eleitoral do 
Rio de Janeiro 

(TRE-RJ) lançou um ca-
nal oficial para receber 
denúncias de assédio 
eleitoral no ambiente de 
trabalho. A iniciativa tem 
como objetivo proteger 
trabalhadores e garantir 
que o processo eleitoral 
aconteça de forma justa, 
sem pressão ou coação 
política dentro de empre-
sas, repartições públicas 
ou qualquer outro local 
com relação de subordi-
nação.

A denúncia pode ser 

feita através de formulá-
rio eletrônico e pelo Dis-
que TRE-RJ (21-3436-
9000), que funciona de 
segunda a sexta-feira, 
das 11h às 19h, ou, ainda, 
pelo e-mail ouvidoria@
tre-rj.jus.br.

O denunciante rece-
berá um número de pro-
tocolo, por meio do qual 
poderá acompanhar o 
andamento do processo. 
A pessoa que fizer a de-
núncia poderá optar por 
preservar a própria iden-
tidade, sendo resguarda-
do, ainda, o tratamento 
sigiloso das informações 
envolvidas.

O assédio eleitoral é 
caracterizado por qual-

quer forma de distinção, 
exclusão, preferência ou 
constrangimento funda-
mentado em opinião ou 
convicção política. Tam-
bém se enquadram como 
assédio as práticas de 
intimidação, ameaça ou 
exigência de manifesta-
ção política no ambiente 
profissional — incluindo 
locais físicos, plataformas 
digitais, deslocamentos, 
eventos corporativos e 
outros contextos relacio-
nados à atividade laboral.

O canal da Ouvidoria 
do TRE-RJ permite ane-
xar documentos, fotos e 
vídeos, e abrange denún-
cias ocorridas tanto em 
empresas privadas quan-

TRE abre canal para denúncias 
de assédio eleitoral no trabalho
Objetivo é proteger trabalhadores e garantir que 
o processo eleitoral aconteça de forma justa

REPRODUçãO

denúncia pode ser feita através de formulário eletrônico

triBuNAl eleitorAl

itaguaí promove mutirão de 
vacinação antirrábica no dia 9

LGBTQia+ é tema de Jornada formativa 
na assistência social de Belford Roxo

A Prefeitura de Itaguaí, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde e da 
Vigilância em Saúde, pro-
move no próximo dia 9 
um mutirão de vacinação 
antirrábica animal nos 
bairros Chaperó e Parque 
Primavera. A ação acon-
tece das 9h às 16h, com 
aplicação das doses em 

São João de Meriti foi 
atingida por uma forte 
chuva na última sexta-
-feira (25). Com isso, di-
versos pontos sofreram 
consequências como ala-
gamentos, quedas de ár-
vores e queda de um muro 
em colégio estadual.

A Defesa Civil infor-
mou que realizou visto-
ria técnica no Colégio 
Estadual Regina Célia, 
no Vale da Simpatia, que 
resultou na interdição 
da unidade e retirada 
de entulhos estruturais. 
A Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Pú-
blicos foi acionada para 
realizar um mutirão de 
limpeza, que inclui a re-
tirada de lixos, entulhos e 
a desobstrução de ralos e 
bueiros.

O prefeito Léo Vieira 
esteve em diversos en-
dereços acompanhando 
de perto os estragos e fis-
calizando o trabalho das 
equipes que atuam para 
reparar os danos.

“A chuva foi forte, mas 
nossa vontade de cui-
dar da cidade é ainda 
maior! Com empenho 
e agilidade, estamos re-
construindo e garantin-
do a segurança da nossa 
comunidade”, disse Léo 
Vieira.

A Defesa Civil de Me-
riti também informou 
que desmobilizou as 

estudo propõe VLT entre Nova 
Iguaçu e Pavuna com 16 estações

Um novo ramal de Ve-
ículo Leve sobre Trilhos 
(VLT) pode ligar Nova 
Iguaçu à estação Pavuna, 
integrando o transporte 
público da Baixada Flu-
minense à Linha 2 do 
Metrô e ao ramal Belford 
Roxo da SuperVia. A pro-
posta consta no Estudo 
Nacional de Mobilidade 
Urbana (ENMU), docu-
mento estratégico ela-
borado pelo BNDES em 
parceria com o Ministé-
rio das Cidades. 

A ideia é reaproveitar 
um antigo leito ferrovi-
ário de carga, hoje desa-
tivado, que cruza os mu-
nicípios de Belford Roxo, 
Mesquita e São João de 

Meriti. Seriam aproxima-
damente 12,6 km de ex-
tensão, com 16 estações 
ao longo do trajeto. A 
expectativa é que o novo 
sistema atenda até 120 
mil passageiros por dia, 
com investimento esti-
mado em R$ 1,8 bilhão.

O projeto surge como 
uma possível solução 
para reforçar a conexão 
com dois dos sistemas 
mais sobrecarregados 
da região: a Linha 2 do 
Metrô e o ramal Belford 
Roxo da SuperVia — este 
último frequentemente 
alvo de reclamações por 
atrasos e falhas operacio-
nais.

Apesar do potencial de 

Projeto enfrenta desafios fundiários e depende de negociação

Houve queda de árvore e de muro na região

 DIVULGAçãO

 DIVULGAçãO

espaços externos de sete 
locais espalhados pelas 
duas regiões.

A campanha tem 
como objetivo ampliar a 
proteção de cães e gatos 
contra a raiva, doença 
grave e fatal que pode 
ser transmitida para hu-
manos. A vacinação é 
gratuita e voltada para 

animais a partir de três 
meses de idade, desde 
que estejam saudáveis.

A recomendação é que 
os tutores levem os ani-
mais contidos com colei-
ra e guia (ou em caixas 
de transporte, no caso de 
gatos) para garantir a se-
gurança durante o aten-
dimento.

quatro sirenes nos pon-
tos mais críticos, locali-
zadas nos bairros Jardim 
Sumaré, Defesa Civil, 
Coelho da Rocha e Ven-
da Velha, encerrando 
os alertas sonoros. Os 
maiores acumulados de 
chuva em 4 horas no mu-
nicípio foram na Venda 
Velha - 78,2 mm, Jardim 
Sumaré - 77,0 mm, Coe-
lho da Rocha - 66,6 mm 
e Agostinho Porto - 62,6 

mm.
Uma árvore de grande 

porte caiu na Rua Luiz 
Alves Cavalcanti - Vilar 
dos Teles. A árvore caiu 
próximo à Rua Barra do 
Piraí, obstruindo parcial-
mente a via.

Em caso de futuras 
emergências, ligue para 
o número 199, para o 
WhatsApp (21) 97416-
6557 ou para o telefone: 
(21) 2018-4225.

Coordenadores, técni-
cos e trabalhadores dos 
Centros de Referência de 
Assistência Social (Cras) 
e dos Centros de Refe-
rência Especializado de 
Assistência Social (Cre-
as) e profissionais do Polo 
LGBTQIA+ do Complexo 
da Cidadania de Belford 
Roxo estiveram reunidos 
no auditório da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Cidadania (Se-
masc), participando na 
Jornada Formativa LGB-
TQIA+.

“O encontro fortalece a 
rede socioassistencial de 

atendimento, integrando 
este público aos serviços, 
programas e benefícios 
que compõem o Sistema 
Único de Assistência So-
cial (SUAS), que todos 
têm direito”, disse o secre-
tário municipal de Assis-
tência Social e Cidadania, 
Diogo Bastos, durante a 
abertura do evento.

Durante a jornada, a 
Coordenadora do Polo 
LGBTQIA+, Ana Costa, 
explicou o significado da 
sigla (Lésbica, Gay, Bisse-
xual, Transsexual/Trans-
gênero, Queer, Interse-
xo, Assexual) e abordou 

comportamentos, leis, 
garantia de direitos, exi-
biu vídeos e respondeu 
perguntas. O respeito ao 
nome social da pessoa 
também foi discutido du-
rante o evento. 

Ana assegurou que em 
toda a ficha de inscrição 
ou abordagem, a iden-
tificação social deve ser 
aceita, já que o direito é 
assegurado por Lei fede-
ral, decreto nº 8.727/2016, 
que estabelece a obriga-
toriedade de respeito ao 
nome social em órgãos 
administrativos e docu-
mentos sociais.

integração e melhoria na 
mobilidade, a proposta 
esbarra em questões fun-
diárias. O leito ferroviá-
rio pretendido pertence à 
MRS Logística, uma em-
presa privada, o que exige 
negociações para cessão 
de uso. Além disso, par-
te do trecho encontra-se 
invadido por construções 
irregulares, o que exigiria 
processos de desapro-
priação e remoção.

No Plano Regional de 
Mobilidade 2034, o pro-
jeto foi classificado como 
“posterior ao horizonte 
do plano”, ou seja, algo 
para além da próxima 
década, com prioridade 
mais baixa em relação a 
outras intervenções. O 
estudo apresenta apenas 
estimativas preliminares 
de CAPEX, sem entrar 
nos detalhes de operação, 
número de trens neces-
sários ou estrutura de fi-
nanciamento.

Embora ainda distante 
da concretização, a pro-
posta reacende o deba-
te sobre a integração da 
mobilidade na Baixada 
Fluminense e o aprovei-
tamento de estruturas 
ferroviárias subutilizadas.

•IZABELLE RODRIGUES
izabellejornalista@outlook.com

Léo Vieira acompanha de perto o trabalho 
das equipes para reparar danos das chuvas

REPRODUçãO

to em órgãos públicos, 
protegendo todos os ti-
pos de vínculo profissio-
nal, como servidoras(es), 

e m p r e g a d a s ( o s ) , 
t e r c e i r i z a d a s ( o s ) , 
estagiárias(os), apren-
dizes, autônomas(os), 

voluntárias(os) e até mes-
mo pessoas que buscam 
colocação no mercado de 
trabalho.
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Balanço divulgado 
pelo Instituto Na-
cional do Seguro 

Social (INSS) contabi-
liza que, na primeira 
semana de ressarci-
mento pelos descontos 
indevidos feitos por 
entidades associati-
vas a aposentados e 
pensionistas, 533 mil 
beneficiários já foram 
contemplados com o 
depósito em suas con-
tas bancárias.

“E a gente já tem 
programado o paga-
mento, até dia 30 de 
julho, quarta-feira, de 
um total de 1,147 mi-
lhão de aposentados e 
pensionistas que foram 
vítimas desse golpe”, 
disse o presidente do 

A Câmara do Rio ini-
ciou a Campanha do Aga-
salho no Palácio Pedro Er-
nesto, na Praça Floriano, 
no Centro. Até o dia 1º 
de setembro, serão arre-
cadadas roupas de inver-
no de todos os tamanhos 
– como casacos, calças e 
cobertores – para ajudar 
quem mais precisa a en-
frentar os dias mais frios. 
As doações devem ser 
entregues no saguão do 
Palácio Pedro Ernesto, de 

Relatório apresentado 
durante a 2ª Cúpula de 
Sistemas Alimentares da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) (UNFSS+4), 
na Etiópia, revela que o 
Brasil está novamente fora 
do Mapa da Fome. O país 
está abaixo do patamar de 
2,5% da população em risco 
de subnutrição ou de falta 
de acesso à alimentação 
suficiente. Os dados cons-
tam do estudo “O Estado 
da Segurança Alimentar 

Ligeirinhas
Petrobras reduz preço do gás

Os preços de venda da molécula de gás serão atualizados 
e terão queda média de cerca de 14%, na comparação com 
o trimestre anterior. A redução, segundo a Petrobras, entra 
em vigor na próxima sexta-feira (1) para os contratos acor-
dados pela companhia com as distribuidoras. O preço médio 
da molécula vendido às distribuidoras acumula de dezembro 
de 2022 até esse efeito de agosto, um recuo de 32%.

Testes e vacinação disponíveis 
Diagnóstico precoce salva vidas, principalmente em casos 

como os de hepatites virais. No Rio, o tratamento está dispo-
nível em todas as 240 unidades de Atenção Primária (clínicas 
da família e centros municipais de saúde), com vacinação, 
testes rápidos e dispensação de medicamentos. O município 
do Rio oferta testagem rápida para hepatites virais B e C e 
vacinação para as hepatites A e B.

anestesia para tatuagens
O Conselho Federal de Medicina proibiu a utilização de anes-

tesia para a realização de tatuagens, “independentemente da ex-
tensão ou localização” do desenho. Os médicos estão vedados 
de fazer tanto anestesia geral como local, e também sedação. A 
resolução foi publicada no Diário Oficial e libera o uso de aneste-
sias apenas em “procedimentos anestésicos destinados a viabili-
zar a tatuagem com indicação médica para reconstrução”.

Cnu 2025 registra mais 
de 760 mil inscrições

A segunda edição do 
Concurso Público Na-
cional Unificado (CPNU 
2) registrou 761.528 
inscrições confirma-
das. A primeira edição 
do concurso unificado, 
realizada em agosto 
de 2024, registrou um 
total de 2.114.145 can-
didatos inscritos confir-
mados. As provas serão 
aplicadas em 228 cida-
des de todas as unida-
des da federação. As re-
giões Sudeste (247.838) 
e Nordeste (229.436) 
tiveram o maior nú-
mero de inscritos, 
seguidas por Centro-
-Oeste (150.870), Norte 
(84.651) e Sul (48.733).

Prefeitura do Rio divulga 
1.141 vagas de trabalho

A última semana 
de julho começa com 
1.141 vagas de em-
prego abertas na cida-
de do Rio, segundo a 
Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda 
(SMTE). Entre elas, 137 
são destinadas exclusi-
vamente a pessoas com 
deficiência (PcD). Há 
chances para diferentes 
perfis e níveis de esco-
laridade. Somente para 
operadores e fiscais de 
loja, são 124 oportuni-
dades. Também há 44 
vagas para domésticas, 
36 para instrutores de 
inglês, 19 para babás, 
além de oportunidades 
para assistente de pro-
dução, frentista e pro-
jetista.

Brasil sai do Mapa da fome, indica 
relatório apresentado em cúpula da Onu
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Câmara do Rio inicia Campanha do 
agasalho no Palácio Pedro ernesto
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1,1 milhão de aposentados serão 
ressarcidos até 30 de julho
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Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), Gil-
berto Waller.

De acordo com o 

INSS, foram contabili-
zadas 1,248 milhão de 
adesões, de um total de 
2,295 milhões de pesso-

as aptas a fazer o acordo 
proposto pelo governo 
federal para antecipar o 
reembolso.

e Nutricional no Mundo 
2025 (SOFI 2025)”, produ-
zido pela Organização das 

Nações Unidas para a Ali-
mentação e a Agricultura 
(FAO/ONU).  

9h às 17h, entre os dias 28 
de julho e 1º de setembro. 
É importante que todas as 

peças estejam em bom es-
tado de conservação e já 
higienizadas.

Há quatro meses, a 
Prefeitura de Duque 
de Caxias, através da 

Secretaria Municipal de Saú-
de, dava início ao Programa 
Remédio em Casa, com o 
objetivo de facilitar o acesso 
gratuito a medicamentos lis-
tados na Relação Municipal 
de Medicamentos (REMU-
ME) e aos insumos padro-
nizados pelo Departamento 
de Farmácia Central. 

O Remédio em Casa tam-
bém garante que pacientes 
com comorbidades ou que 
residam em áreas distantes 
possam receber os insumos 
sem precisar se deslocar até 
a sede da Secretaria de Saú-
de, o que reduz custos e oti-
miza o tempo dos usuários.

Para Juliana Kobi, respon-
sável pela programação e 
pela logística das entregas 
aos pacientes cadastrados, 
a importância do programa 
vai além da entrega de remé-
dios, uma vez que promove 
também dignidade, inclusão 

‘Remédio em Casa’ completa 4 meses garantindo medicamentos essenciais 

atualmente 115 pacientes são beneficiados com a entrega
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social e redução da sobrecar-
ga familiar desses pacientes.

“Aqui, na Farmácia Cen-
tral, preparamos todo o ma-
terial que vai ser entregue 
mensalmente nas casas dos 
beneficiados. Isso demanda 

organização, logística e mui-
ta atenção, para que remé-
dios e insumos cheguem aos 
pacientes com antecedência, 
assegurando que o trata-
mento não seja interrompi-
do”, explica.

Os números alcançados 
pelo programa, nesses qua-
tro meses, reforçam a im-
portância da iniciativa para 
os pacientes atendidos. Atu-
almente 115 pacientes são 
beneficiados com a entrega 

de medicamentos, de fraldas 
descartáveis, de insumos, 
de fórmulas nutricionais, de 
suplementos e espessantes 
alimentares, contabilizando 
mais de 6 mil medicamen-
tos, mais de 17 mil pacotes 

de fraldas geriátricas e mais 
de 11 mil insumos.

NOVA FARMáCIA CENTRAL 
Desde de março, a Farmá-

cia Central funciona em um 
novo galpão, instalado no 
Parque Duque, o que possibi-
lita à Secretaria Municipal de 
Saúde armazenar um volu-
me muito maior de medica-
mentos e de materiais. Com 
o novo espaço, a Farmácia 
Central ganhou melhor es-
trutura, controle e agilidade 
no abastecimento das unida-
des de saúde. Isso significa 
mais eficiência, remédios 
chegando mais rápido e uma 
logística muito melhor para 
atender à população.

“A Farmácia Central fun-
ciona como uma grande cen-
tral de abastecimento. Além 
das entregas para os pacien-
tes cadastrados no Remédio 
em Casa, somos responsá-
veis por abastecer, com me-
dicamentos, com materiais e 
com insumos, todas as uni-
dades da rede municipal de 
saúde”, informou a Superin-
tendente da Farmácia Cen-
tral, Marcelle Gonçalves.

horahmunicipios@gmail.com

AssessoriA de impreNsA 
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flamengo se prepara para receber 
Carrascal no Rio nesta quarta-feira
Meia chega ao Brasil e fará exames mé-
dicos antes da assinatura do contrato

O flamengo participará do pagamento dos russos ao atlético-MG pela compra de Rubens
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A novela chegou ao 
fim. O Flamengo, 
enfim, se prepara 

para receber Carrascal. 
O clube carioca come-
çou a organizar, na tar-
de de ontem (28), a lo-
gística para a chegada 
do meia colombiano ao 
Brasil. O jogador, con-
tratado para disputar 
posição com Arrascaeta, 
chega no Rio na quarta-
-feira.

O Fla aguardava a li-
beração do Dínamo 
Moscou para organizar 
a chegada do jogador. 
Na terça-feira à noite, 
Carrascal vai embarcar 
para o Brasil em voo 

de Moscou via Dubai. 
O meia deixa a Rússia, 
faz escala em Dubai e 
desembarca no Rio na 
tarde de quarta-feira no 
Aeroporto Internacional 
Tom Jobim.

Carrascal e Flamen-
go entraram em acordo 
há algum tempo, mas 
negociação com o clu-
be russo passou por al-
guns entraves - forma 
de pagamento, comis-
são a empresários e re-
posição. Há 11 dias, o 
Rubro-Negro se acertou 
com o Dínamo Moscou 
e ficou aguardando o 
fim da negociação entre 
os russos e Atlético-MG 
pelo meia Rubens.

A pedido do Dínamo, 
o Flamengo participará 
do pagamento dos rus-

sos ao Atlético-MG pela 
compra de Rubens. Boa 
parte do valor referente 
à compra de Carrascal 
será depositado ao clu-
be mineiro. O Rubro-
-Negro finalizou a nego-
ciação em 12 milhões de 
euros (R$ 77,5 milhões 
na cotação atual) - valor 
semelhante a transação 
entre o Galo e os russos.

O colombiano foi o 
primeiro alvo do Fla-
mengo nesta janela, 
mas os entraves fizeram 
o clube carioca finalizar 
outras negociações pri-
meiro. O Rubro-Negro 
já anunciou o meia Saúl 
e o lateral direito Emer-
son Royal. Além deles, 
o atacante Samuel Lino 
chega ao Rio na terça-
-feira para assinar o con-

cHeGAdA Ao BrAsil

serna admite proposta de clube colombiano, 
mas garante foco no fluminense

Kevin serna falou sobre oferta do atlético nacional

O atacante Kevin Ser-
na, de 27 anos, admitiu 
ter recebido uma pro-
posta para defender o 
Atlético Nacional, da Co-
lômbia. Jogador do Flu-
minense desde o meio 

do ano passado, o atleta 
afirmou que está focado 
em ajudar o clube carioca 
a voltar ao caminho das 
vitórias na temporada.

“Estou muito contente 
com o grupo, com os di-

rigentes e a torcida, que 
tenho muito carinho, e 
na verdade trato de tra-
balhar para devolver esse 
carinho dentro de cam-
po. Eu foco mais em jo-
gar e fazer as coisas bem. 
Lá fora, o meu represen-
tante é encarregado das 
coisas que tem para mim, 
mas estou aqui no Flumi-
nense”, disse em entre-
vista ao canal “Jornada 
KTO1902”.

Serna é o vice-arti-
lheiro do Fluminense no 
ano com sete gols, po-
rém, durante a disputa 
do Mundial de Clubes, o 
empresário do atacante 
reclamou que o jogador 
estava recebendo poucas 
oportunidades. 

Em relação ao Atléti-
co Nacional, o Tricolor 
fez uma proposta pela 
contratação de Marino 
Hinestroza. O clube co-
lombiano tentou incluir 
Kevin Serna na operação, 
mas o jogador faz par-
te dos planos de Renato 
Gaúcho.

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Pesquisa: Corinthians e são Paulo caem, 
Palmeiras ‘estabiliza’ e flamengo aumenta 
liderança como maior torcida do Brasil

admar Lopes vai à europa e pode ajudar 
o Vasco a fechar nova contratação

Ontem (28), o jornal O 
Globo divulgou pesquisa 
atualizada sobre as maio-
res torcidas de clubes de 
futebol do Brasil. O levanta-
mento foi feito em parceria 
com o instituto Ipsos-Ipec e 
ouviu 2 mil brasileiros com 
mais de 16 anos de forma 
presencial entre os dias 5 e 
9 de junho de 2925, em 132 
municípios de todas as regi-
ões do país.

Cada entrevistado pode-
ria falar até dois times do 
coração, com ambas as res-
postas sendo computadas. 

Também foram aceitos tor-
cedores que responderam 
que simpatizam apenas com 
a seleção brasileira.

A conclusão mostrada 
pelo diário foi que o Flamen-
go segue absoluto como 
maior torcida da nação, in-
clusive ampliando sua lide-
rança sobre o Corinthians, 
que viu sua parcela decres-
cer.

O Timão, aliás, “despen-
cou” na preferência nacio-
nal, apresentando a maior 
queda entre todos os clubes 
que somaram respostas: foi 

de 15,5% do geral nacional 
para 11,9%.

Já o Fla teve uma ligeira 
queda de 21,8% para 21,2%, 
mas, ainda assim, apresen-
ta larga vantagem sobre a 
“concorrência”.

Ao mesmo tempo, o Pal-
meiras se “estabilizou”, 
apresentando uma peque-
na queda, mas dentro da 
margem de erro para o úl-
timo levantamento (feito 
em 2022), enquanto o São 
Paulo, a exemplo do Timão, 
também viu seus números 
apresentarem queda.

A torcida do Vasco tem 
motivos para manter a aten-
ção nos bastidores de São 
Januário. Isso porque o dire-
tor de futebol Admar Lopes, 
que viajou à Europa para 
resolver questões pessoais, 
pode aproveitar sua estadia 
no continente para tentar 
avançar em uma negociação 
importante.

O dirigente fará uma pa-
rada estratégica na França, 
após passagem por Portu-
gal, para tentar destravar 
a contratação do atacante 
colombiano Andrés Gómez, 
que pertence ao Rennes.

O Vasco havia recuado na 
negociação com Gómez ini-
cialmente, porque o clube 
francês recusou a proposta 
de empréstimo feita pelos 
cariocas. No entanto, após 

nova rodada de conversas, o 
Rennes demonstrou abertu-
ra para discutir um acordo. 

Com isso, Admar Lopes 
foi encarregado de buscar 
um consenso diretamente 
com os franceses. As partes 
ainda discutem se o mode-
lo de negócio envolverá um 
empréstimo com opção ou 
obrigação de compra.

Vale destacar que o nome 
de Andrés Gómez foi uma 
indicação direta de Admar 
Lopes. O atacante surgiu 
com destaque no Millona-
rios, da Colômbia, antes 
de ser vendido ao Real Salt 
Lake (EUA) por 3,5 milhões 
de dólares. 

Após boa passagem na 
MLS, com 30 participações 
em gols em 65 partidas, o 
jogador foi negociado com 

o Rennes. No clube francês, 
porém, ainda não deslan-
chou.

Durante coletiva de im-
prensa recente, o CEO Car-
los Amodeo foi claro ao afir-
mar que o clube precisa ser 
assertivo: 

“Temos capacidade para 
fazer grandes investimentos 
na janela? Não, não temos… 
mas vamos buscar alternati-
vas através de atletas livres, 
empréstimos e situações 
pontuais”. 

Sendo assim, a possível 
vinda de Gómez se encaixa 
nesse perfil. Por isso, há oti-
mismo entre os dirigentes. 
A movimentação de Admar 
na Europa mostra que o 
clube tenta se manter com-
petitivo, mesmo diante das 
limitações financeiras. 
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atacante que atua na europa 
entra na mira do Botafogo

Em busca de reforços 
para o segundo semes-
tre de 2025, o Botafogo 
voltou suas atenções ao 
mercado europeu e tem 
o nome de Tetê, ponta-di-
reita do Panathinaikos, da 
Grécia, no radar. Segundo 
informações divulgadas 
pelo Canal do Medeiros, 
o clube carioca analisou 
o jogador, mas, até o mo-
mento, não formalizou 
proposta.

Revelado pelo Grêmio 
e com passagem pelo fu-
tebol ucraniano e francês, 
Tetê tem 25 anos e carac-
terísticas que agradam ao 
perfil desejado pela co-
missão técnica: velocida-
de, habilidade e força no 
um contra um. Cabe res-
saltar que o setor ofensi-
vo tem sido um dos focos 
da diretoria, que pretende 
reforçar o elenco para en-
carar os desafios da reta 
final da temporada.

Apesar da sondagem 
por Tetê, o Botafogo tem 
outra prioridade no mer-
cado. O nome, no entan-
to, segue mantido em si-
gilo. Isso porque o clube 
trabalha com discrição 
nas negociações e busca 
evitar concorrência de O Botafogo voltou suas atenções ao mercado europeu
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outras equipes. Por isso, 
a diretoria optou por não 
revelar detalhes enquanto 
não houver avanço con-
creto.

Além disso, o clube al-
vinegro estabeleceu um 
perfil claro para o novo 
atacante: jogador veloz, 
com força física e capaci-
dade de drible, que con-
siga atuar em situações 
de contra-ataque e seja 
decisivo nos duelos indi-
viduais. Dessa maneira, a 
escolha será estratégica e 
visa elevar o nível do se-
tor ofensivo.

ExPECTATIVA POR 
NOVIDADES NOS 
PRóxIMOS DIAS

Vale destacar que o 

Botafogo ainda disputa 
competições importan-
tes no segundo semestre 
e enxerga a chegada de 
um novo ponta como fun-
damental para manter o 
bom desempenho. Com 
isso, o torcedor pode es-
perar por novidades nas 
próximas semanas, já que 
a janela de transferências 
ainda está aberta.

Sendo assim, enquanto 
o nome misterioso não 
vem à tona, o clube se-
gue mapeando o mercado 
com cautela, analisando 
opções e mantendo o pla-
nejamento em dia. Desse 
jeito, o Botafogo tenta 
se fortalecer sem pressa, 
mas com convicção nas 
escolhas.

trato.
Carrascal começou 

sua carreira no Millona-
rios (Colômbia) e teve 
sua primeira experiên-
cia na Europa pelo Se-
villa B e pelo Karpaty 

(Ucrânia). Começou a se 
destacar quando voltou 
à América do Sul e de-
fendeu o River Plate por 
três temporadas.

Ele foi comprado pelo 
CSKA Moscou em 2022 

e desde o ano seguinte 
estava no Dínamo. Na 
última temporada, o co-
lombiano marcou oito 
gols e deu três assistên-
cias em 35 jogos, sendo 
27 deles como titular.
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O evento é realizado mensalmente

Responsável por qua-
se 500 mil atendi-
mentos de saúde 

desde 2020 dentro do sis-
tema penitenciário, in-
cluindo de bebês que nas-
cem de mulheres privadas 
de liberdade, a assistência 
médica e multiprofissional 
nos presídios cariocas será 
interrompida a partir des-
ta terça-feira (29/07), por 
falta de pagamento regu-
lar do governo do Estado, 
responsável pela tutela e 
manutenção dos presos. 
O serviço é prestado pela 
Prefeitura do Rio, com 
100% de financiamento es-
tadual.

Segundo a prefeitura, os 
repasses têm sido feitos de 
forma irregular, causando 
um desequilíbrio nas con-
tas da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), que pre-
cisa mensalmente pagar os 
salários dos profissionais 

Prefeitura alega falta de repasse do Estado 
e anuncia suspensão de atendimento 
de saúde em presídios no Rio
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Haverá uma programação especial para toda a família

Segundo a prefeitura, os repasses têm sido feitos de forma irregular, cau-
sando um desequilíbrio nas contas da Secretaria Municipal de Saúde

Vaticano anuncia lucro de 
mais de R$ 400 milhões 
em ativos financeiros 
e imobiliários

O Vaticano, que en-
frenta um déficit orça-
mentário significativo, 
anunciou um lucro de 
62,2 milhões de euros 
(US$ 72,2 milhões ou 
R$ 403,3 milhões) em 
seus investimentos fi-
nanceiros e imobiliá-
rios, 35% a mais que no 
ano anterior, segundo 
um balanço publica-
do nesta segunda-feira 
(28).

Este resultado faci-
lita a alocação de uma 
contribuição extraordi-
nária de 46,1 milhões 
de euros (cerca de US$ 
53 milhões ou R$ 296 
milhões) para cobrir as 
necessidades da Santa 
Sé e o déficit da Cúria 
Romana.

O Vaticano declara 
4.234 bens imobiliários 
na Itália e cerca de 1.200 
no exterior, principal-

mente em Paris, Lon-
dres, Genebra e Lausan-
ne.

Criada em 1967, a 
Administração do Pa-
trimônio da Sé Apos-
tólica (Apsa) publica 
seu relatório financeiro 
anual desde 2021, como 
parte dos esforços de 
transparência e sanea-
mento empreendidos 
pelo papa Francisco 
diante da negociação de 
escândalos financeiros.

Seu sucessor, Leão 
XIV, eleito em maio, 
enfrentou entre seus 
principais desafios a 
delicada questão de re-
equilibrar as finanças 
do Vaticano, cujo déficit 
estrutural é estimado 
em 70 milhões de euros 
(R$ 453 milhões), ante 
um orçamento de 1 bi-
lhão de euros (R$ 6,4 
bilhões).

Vaticano declara 4.234 bens imobiliários na itália e 
cerca de 1.200 no exterior
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e outros custos. “Nos últi-
mos três meses, nenhum 
real foi repassado pelo Es-
tado, e o município está 
tendo que cobrir os gastos 
com recursos próprios e 
que deveriam ser emprega-
dos na saúde da população 
em geral”, diz nota da SMS. 

A Prefeitura mantinha 
22 equipes de Atenção 
Primária Prisional e 22 de 
Atenção Complementar, 

num total de 176 profissio-
nais (médicos, enfermei-
ros, técnicos de enferma-
gem, dentistas, auxiliares 
de saúde bucal, psiquiatras 
e psicólogos) atendendo 
dentro de 28 presídios na 
cidade do Rio de Janeiro. 
Ao todo, eram 31,5 mil 
privados de liberdade co-
bertos pelas equipes de 
saúde, incluindo, atual-
mente, 18 gestantes e seis 

bebês que permanecerão 
com suas mães na Unidade 
Prisional Materno-Infantil 
até os seis meses de vida. 
As crianças recebiam to-
dos os cuidados dos pro-
fissionais da Secretaria 
Municipal de Saúde desde 
ainda no ventre das mães, 
durante o pré-natal. Até 
as vacinas dos bebês eram 
aplicadas pela SMS dentro 
do presídio. 

Nilópolis terá blitz educativa para motociclistas

ação vai orientar condutores sobre normas 
de trânsito e agentes vão distribuir antenas 

corta-pipas para instalação em motos

Em comemoração ao 
Dia Internacional do Mo-
tociclista, a Prefeitura de 
Nilópolis promoverá, ama-
nhã (30), às 10h, uma blitz 
educativa de trânsito na 
Avenida Getúlio de Moura, 
no portal que liga o muni-
cípio a Mesquita. A ação 
segue o cronograma anual 
da Secretaria Municipal de 
Transportes (SEMTRAN) e 
tem como objetivo cons-
cientizar motociclistas, mo-
toristas e pedestres sobre a 
importância de seguir as re-
gras do Código de Trânsito 
Brasileiro.

O foco da ação é preser-
var vidas no trânsito, com 
abordagens 100% educa-
tivas feitas pelos agentes 
da Coordenadoria de Edu-
cação para o Trânsito. Os 
motociclistas vão receber 
antenas corta-pipas, orien-
tações sobre o uso corre-
to do capacete, além de 
folhetos educativos, cons-
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cientização em psicologia 
de trânsito e outros. Uma 
equipe da Honda também 
estará presente, orientan-
do sobre a segurança das 
motocicletas em circula-
ção.

“Como será o Dia do 
Motociclista, estaremos 
nas ruas com a Blitz Edu-
cativa como prevenção. Va-
mos aproveitar para fazer 
essa abordagem e orientar 
esses condutores sobre a 

segurança viária. Vamos 
educar o automobilismo 
na cidade”, destacou o se-
cretário de Transportes, Ri-
cardo Galego.

A ação contará com as 
parcerias da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, do 20º 
Batalhão de Polícia Militar 
(Mesquita), do Departa-
mento Estadual de Trânsito 
(DETRAN), da Honda, do 
Motoclube Insanos, Divi-
são de Nilópolis, da empre-

Feira de adoção tem desfile inédito 
de cães e gatos no Top Shopping

A sexta edição da Feira 
Municipal de Adoção de 
Cães e Gatos de 2025 ga-
nhou um toque especial 
no último sábado (26), 
no 1º piso do Top Sho-
pping, em Nova Iguaçu. 
Pela primeira vez, os ani-
mais disponíveis foram 
apresentados ao público 
em um desfile sobre tapete 
vermelho, com roupinhas 
e acessórios, conquistando 
olhares e corações logo na 
chegada ao palco. A ação 
ajudou a aproximar ainda 
mais os bichinhos de seus 
futuros tutores.

Promovida pela Prefei-
tura de Nova Iguaçu, por 
meio da Assessoria Espe-
cial de Proteção ao Ani-
mal, a feira contou com 

21 animais adultos dispo-
níveis para adoção, entre 
cães e gatos. Além disso, 
nesta edição, o público 
teve a oportunidade de 
preencher um cadastro in-
formando as característi-
cas dos pets que gostariam 
de adotar — como porte, 
idade e cor. A ideia é que 
essas preferências sejam 
consideradas nas próxi-
mas feiras, aumentando 
as chances de adoção e 
tornando o processo mais 
direcionado e eficiente.

O evento é realizado 
mensalmente, alternando 
entre o Top Shopping e o 
Shopping Nova Iguaçu. 
Desde o início do ano, as 
seis edições já somaram 57 
adoções.

sa FaleNet, da Domino’s Pi-
zzaria e da Artmil Tactical.

“O nosso objetivo é 
conscientizar não só os 
motociclistas, mas tam-
bém os motoristas que 
fazem parte do trânsito 
do nosso município, assim 
como o pedestre e toda a 
sociedade envolvida”, dis-
se o agente de trânsito e 
coordenador do Núcleo de 
Educação para o Trânsito 
da SEMTRAN, Nilton Mar-
ques.

A Secretaria de Trans-
portes já vem promovendo 
aulas de Educação para o 
Trânsito, em parceria com 
a Secretaria municipal de 
Educação, com alunos do 
segundo segmento do 
Ensino Fundamental. E o 
resultado, segundo os ser-
vidores, tem sido muito 
bom. Nilópolis é o primei-
ro município da Baixada 
Fluminense a promover tal 
atividade.
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Cecierj tem 50 mil vagas para Ensino Médio a distância
As matrículas para a 

conclusão do ensino mé-
dio na Rede CEJA – Cen-
tro de Educação de Jovens 
e Adultos – começam no 
dia 28 de julho. O ensino 
é oferecido no modelo se-
mipresencial, permitindo 
que os alunos organizem 
seus estudos conforme sua 
rotina e disponibilidade, 
diferente do sistema tra-
dicional de aulas fixas. Ao 
todo, estão sendo ofertadas 
50 mil vagas nas 59 unida-
des espalhadas por todo o 
estado do Rio de Janeiro. 
As escolas são administra-
das pela Fundação Cecierj, 
vinculada à Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecno-
logia e Inovação.

“O formato combina au-
tonomia no aprendizado 
com o suporte pedagógi-
co necessário. Nas escolas 
há sempre o apoio de uma 
equipe de professores ca-

pacitados para auxiliar os 
alunos. A conclusão do 
ensino básico, através do 
CEJA, abre portas para o 
ingresso no ensino supe-
rior e melhores oportu-
nidades no mercado de 
trabalho”, destacou o secre-
tário de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Anderson 
Moraes.

Para facilitar o acesso às 
plataformas de aprendi-
zagem, os alunos da Rede 
CEJA têm direito a um chip 
gratuito de internet. A me-
dida visa apoiar o processo 
de ensino e reduzir a eva-
são escolar nos programas 
mantidos pela Fundação 
Cecierj, garantindo a todos 
uma conexão de qualida-
de. O chip oferece tecno-
logia 3G/4G ou superior, 
cobertura nacional, liga-
ções locais e interurbanas 
ilimitadas, 30 SMS diários 
e um aplicativo personali-

zado compatível com iOS e 
Android.

Ensino com 
acolhimEnto quE 

rEsulta Em sucEsso
Mais do que concluir o 

ensino médio, a Rede CEJA 
oferece ambiente acolhe-
dor e o suporte contínuo, 
fundamentais para quem 
enfrenta desafios como tra-
balho, família ou distância 
dos estudos. Com flexibili-
dade, suporte pedagógico e 
acesso digital garantido, a 
rede transforma barreiras 
em pontes para o futuro. 
Foi o caso da Adriana de 
Sousa, de 22 anos, que con-
cluiu os estudos na rede e 
foi aprovada para a gradu-
ação em Pedagogia.

“Quando engravidei e 
precisei conciliar materni-
dade, trabalho e estudos, 
decidi me matricular no 
CEJA. Encontrei não ape-

nas estrutura, mas também 
incentivo. Os professores 
diziam: ‘termina o estudo 
aqui e vai para o CEDERJ!’. 
Foi o que fiz. Quando re-
cebi o resultado, fui pesso-
almente contar a eles, que 
vibraram muito comigo”, 
conta a jovem.

O processo de matrícu-
la para as vagas EaD é di-
vidido em duas etapas. A 
primeira deve ser feita no 
site: https://sca.cecierj.edu.
br/scc/prealuno/preMa-
tricula/. Após a pré-ma-
trícula online, o candidato 
deve comparecer à escola 
escolhida levando os do-
cumentos exigidos para a 
confirmação da vaga. Para 
se inscrever no ensino mé-
dio, é necessário ter no mí-
nimo 18 anos. Mais infor-
mações estão disponíveis 
em: https://www.cecierj.
edu.br/rede-ceja/faca-sua-
-matricula/ .
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Payet vira réu por violência 
psicológica contra advogada
Jogador é acusado de ter causado prejuízo 
e afetado a advogada com ‘atitudes, expres-
sões injuriosas e degradantes, além de hu-
milhação, manipulação e ridicularização’
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decisão é do juiz alexandre abrahão dias Teixeira

deNúNciA do mp

A Justiça do Rio de 
Janeiro aceitou a 
denúncia do Mi-

nistério Público, e o ex-
-jogador do Vasco Dimi-
tri Payet virou réu por 
violência psicológica 
contra a advogada La-
rissa Ferrari, com quem 
manteve um relaciona-
mento extraconjugal. 

A decisão do juiz Ale-
xandre Abrahão Dias 
Teixeira, do VII Juizado 
da Violência Doméstica 
e Familiar Contra a Mu-
lher do Rio de Janeiro, 
leva em consideração 
os danos emocionais e 

as ações “degradantes” 
que foram relatadas na 
denúncia do Ministério 
Público (MPRJ). O pro-
cesso corre em segredo 
de Justiça.

De acordo com a de-
núncia, Payet é acusado 
de ter causado prejuízo 
e afetado emocional-
mente Larissa durante 
o relacionamento que 
tiveram, através de “ati-
tudes, expressões inju-
riosas e degradantes, 
além de humilhação, 
manipulação e ridicu-
larização.” No docu-
mento, o MP pede a 
condenação de Payet e 
o pagamento de danos 
morais e dos gastos 

com eventuais serviços 
de saúde prestados a 
Larissa.

Payet e Larissa se co-
nheceram pelas redes 
sociais e começaram 
um relacionamento afe-
tivo, com troca diária 
de mensagens.

Segundo o MP, de-
pois de se encontrarem 
pessoalmente, ambos 
manifestaram interes-
se em manter relações 
sexuais com “práticas 
de atos de ousadia e 
violência”, de maneira 
consensual. O MP relata 
que, com o tempo, a re-
lação se tornou instável 
e prejudicial para Laris-
sa, que passou a apre-
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Repórter da Band sofre tentativa 
de furto em Botafogo

A repórter Clara Nery, 
da TV Band, sofreu uma 
tentativa de furto, na 
segunda-feira (28), em 
Botafogo, na Zona Sul. 
A jornalista se preparava 
para uma entrada ao vivo 
quando um homem puxou 
o celular de sua mão.

O caso aconteceu na 
Rua Oliveira Fausto, na 
frente do prédio do Grupo 
Bandeirantes de Comuni-
cação, por volta das 8h10. 
O edifício fica próximo ao 
2º BPM (Botafogo).

A câmera da Band mos-
trou o criminoso se apro-
ximando da repórter, que 
mexia no celular de costas 
para o autor, e puxando o 
aparelho de sua mão. No 
entanto, o furto não se 

concretizou porque o la-
drão deixou o celular cair 
no chão.

“Estava se preparando 
para entrar ao vivo, pegan-
do algumas informações 
de apuração pelo celular 
em um lugar que a gente 
considera seguro aqui em 
Botafogo, bem perto de 
um prédio com câmera de 
segurança. Inclusive, esta-
va em frente à câmera que 
iríamos entrar ao vivo, fil-
mando tudo, quando, co-
migo de costas, esse ho-
mem passou de moto em 
cima da calçada e tentou 
levar meu celular. Mesmo 
ele em alta velocidade, 
não conseguiu sustentar 
e o celular caiu no chão. 
Eu consegui recuperar por 

sorte e contando com a 
falta de habilidade dele”, 
explicou a repórter ao 
programa “Bora Brasil”, da 
emissora.

Clara ainda contou que 
lembra das características 
do assaltante e que repas-
sou as informações para 
policiais militares.

“A gente conseguiu 
identificar também que a 
placa dele estava tampada 
com papelão. Ele já tinha 
a intenção de cometer 
assaltos na região. Uma 
viatura veio aqui, o tenen-
te pegou as informações, 
já tem acesso à essa ima-
gem e estão fazendo uma 
ronda pelo bairro. Estão 
tentando encontrá-lo”, 
comentou.

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

ex-PM é baleado próximo à 
casa de show na Zona Oeste

Um ex-policial militar 
foi baleado dentro do 
próprio carro, na segun-
da-feira (28), no Anil, na 
Zona Oeste. O veículo 
recebeu mais de 10 tiros. 
De acordo com relatos, 
Pedro Paulo de Lima An-
drade, de 37 anos, que 
estava acompanhado da 
mulher, chegava em uma 
casa de show na Estrada 
de Jacarepaguá quando 
criminosos emparelha-
ram com o seu automó-
vel e atiraram. A Polícia 
Militar trata o caso como 

uma tentativa de homicí-
dio.

A vítima foi socorrida e 
encaminhada para o Hos-
pital Municipal Lourenço 
Jorge, na Barra da Tijuca, 
também na Zona Oeste. 
A Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) destacou 
que o quadro do ex-PM é 
grave. A mulher não ficou 
ferida.

Segundo a PM, agentes 
do 18ª BPM (Jacarepaguá) 
encontraram uma pistola 
com munições dentro do 
carro de Pedro. A equipe 

apreendeu a arma.
O caso é investigado 

pela 32ª DP (Taquara). 
A Polícia Civil informou 
que policiais realizaram 
perícia no local e que as 
diligências estão em an-
damento para apurar a 
autoria e a motivação do 
crime.

Pedro Paulo possui 
anotação pelo crime de 
violência doméstica con-
tra mulher e furto, con-
forme consta em proces-
so no Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio (TJRJ).

sentar dependência 
emocional, ansiedade e 
depressão.

Payet é acusado de 
manipular, humilhar e 
não assumir publica-

mente o relacionamen-
to, o que teria agravado 
o sofrimento de Larissa.

Em nota, a advogada 
Sheila Lustoza, que de-
fende Payet, disse que: 

“não obstante discordar 
da decisão, a respeita, e 
esclarece que a admis-
sibilidade da denúncia 
faz parte do curso natu-
ral do processo”.

Caso é investigado pela 32ª dP (Taquara)
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Vigilante é preso por furtar encomendas 
postais com eletrônicos nos Correios

Um vigilante foi preso em 
flagrante na segunda-feira 
(28) por furtar encomendas 
postais com eletrônicos 
no prédio dos Correios, na 
Avenida Presidente Vargas, 
Centro do Rio. Agentes da 
Polícia Federal encontra-
ram uma pistola calibre .40 
e munições dentro do carro 
do preso.

As autoridades também 

acharam diversos objetos 
roubados no veículo, como 
tablets, celulares, um mo-
nitor de computador e uma 
caixa de som, além de dois 
perfumes. A corporação 
apreendeu todo o material.

O homem estava sendo 
monitorado por policiais 
federais e pelo setor de 
segurança corporativa 
dos Correios. Havia indí-

cios de que ele estava fur-
tando encomendas com 
aparelhos de alto valor 
e colocando em seu au-
tomóvel na garagem do 
prédio.

O vigilante foi encami-
nhado ao sistema prisio-
nal do Rio e responderá 
pelos crimes de furto qua-
lificado e porte de arma 
de calibre restrito.

Homem estava sendo monitorado por policiais federais

Milicianos fazem varredura no 
Catiri após confronto com CV

O clima de guerra e 
tensão na comunidade do 
Catiri, em Bangu, na Zona 
Oeste, se agravou des-
de o último sábado (27). 
Após um intenso confron-
to entre traficantes do 
Comando Vermelho (CV) e 
milicianos, que terminou 
com uma mulher inocen-
te baleada, paramilitares 
foram vistos circulando 
em comboio pela região. 
O local é alvo de disputa 
territorial desde 2023 e 

tem deixado os morado-
res reféns do medo.

Vídeos que circulam 
nas redes sociais mostram 
a estrutura montada pela 
milícia local para ocupar 
o território. Em uma das 
imagens, é possível ver 
pelo menos oito carros 
em comboio pelas ruas 
do Catiri. Em determi-
nado momento, homens 
encapuzados e vestidos 
de preto descem dos veí-
culos com armamento pe-

sado em punho.
Em outro momento do 

vídeo, é possível ver uma 
viatura da Polícia Militar 
estacionada em uma das 
ruas próximas ao local 
por onde o comboio pas-
sou. 

Segundo relatos de mo-
radores, os paramilitares 
teriam recebido reforço 
do Terceiro Comando 
Puro (TCP) para tentar im-
pedir o avanço do CV na 
comunidade.

REPRODUçãO
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Onça-pintada retorna ao RJ, espécie 
não era vista desde os anos 70

Planos de saúde terão a 
possibilidade de abater dívi-
das de ressarcimento ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 
ao atender pacientes da 
rede pública. A portaria que 
oficializa a medida foi apre-
sentada nesta segunda-feira 
(28) pelo ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, pelo ad-
vogado-geral da União, Jorge 
Messias, e pela presidente da 
Agência Nacional de Saúde 
Suplementar (ANS), Carla de 

Figueiredo Soares.
A expectativa é que os pa-

cientes do SUS sejam atendi-
dos na rede privada a partir 
de agosto. A medida faz par-
te do programa Agora Tem 
Especialistas, e priorizará 
seis áreas com mais carência 
por serviços especializados: 
oncologia, oftalmologia, or-
topedia, otorrinolaringolo-
gia, cardiologia e ginecolo-
gia.

Segundo o Ministério da 

Saúde, também será conside-
rada a demanda dos estados 
e municípios, que vão apre-
sentar suas necessidades. Es-
tima-se que, inicialmente, R$ 
750 milhões em dívidas das 
operadoras privadas sejam 
convertidos em consultas, 
exames e cirurgias.

As dívidas ocorrem porque 
os planos de saúde têm que 
ressarcir o SUS quando os be-
neficiários dos planos de saú-
de usam serviços públicos e 

estes constam na cobertura 
contratual assinada.

As operadoras que deseja-
rem participar do programa 
devem aderir ao edital con-
junto do Ministério da Saúde 
e da ANS. É preciso compro-
var capacidade técnica e ope-
racional e disponibilizar uma 
matriz de oferta que atenda 
às necessidades do SUS. Se-
gundo a pasta, as vantagens 
da adesão ao edital são a re-
gularidade fiscal, o uso da to-

tal capacidade dos hospitais 
conveniados e a redução de 
litígios administrativos e ju-
diciais.

Os valores a serem conver-
tidos em atendimento terão 
que ser negociados com a 
ANS ou com a Procuradoria-
-Geral Federal, no caso de 
dívidas ativas. Os planos de 
saúde precisam realizar mais 
de 100 mil atendimentos por 
mês. De forma excepcional, 
será considerado valor mí-

nimo de R$ 50 mil por mês 
para planos de saúde de me-
nor porte.

“É a primeira vez na his-
tória do SUS que implemen-
tamos um mecanismo como 
este. As dívidas, que antes 
iam para o Fundo Nacional 
de Saúde, mas não se conver-
tiam em atendimento, agora 
viraram ações concretas para 
reduzir filas e dar dignidade 
a quem mais precisa”, disse 
o ministro Alexandre Padilha.

projeto de lei

Lula sanciona lei que devolverá 
impostos de pequenos exportadores
a devolução pode ocorrer por meio de compensa-
ção para pagamento de outros tributos devidos e 
mediante ressarcimento dos valores ao beneficiário  

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva san-
cionou ontem (28) 

o Projeto de Lei Comple-
mentar que cria o Progra-
ma Acredita Exportação. 
A medida foi assinada em 
evento público no Palácio 
do Planalto, com a partici-
pação de ministros, parla-
mentares e autoridades.

Na prática, a lei, aprova-
da por unanimidade pelo 
Congresso Nacional no iní-
cio de julho, antecipa os 
efeitos da reforma tributá-
ria, que só entra em vigor 
em 2027, para reduzir os 
custos de micro e pequenas 
empresas que exportam 
produtos e serviços para 
outros países.

Essa redução se dará por 
meio da devolução de 3% 
das receitas de vendas ao 

Programa acredita Exportação deve beneficiar 11,5 mil empresas
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exterior realizadas por esse 
segmento empresarial, va-
lor correspondente à par-
cela dos tributos pagos ao 
longo da cadeia produtiva.

Em 2024, o universo de 
micro e pequenas empresas 
exportadoras, incluindo mi-
croempreendedores indivi-
duais (MEI), microempresas 
(ME) e empresas de peque-
no porte (EPP), representou 
40% do total de exporta-
dores, ou seja, 11,5 mil 
empresas das 28,8 mil que 
realizaram vendas externas 
no período. Os dados são 
Secretaria de Comércio Ex-
terior (Secex), do Ministé-
rio do Desenvolvimento, In-
dústria e Comércio (MDIC).

As exportações dessas 
empresas atingiram, no 
mesmo ano, US$ 2,6 bi-
lhões, compondo-se, em 
sua maior parte, de produ-
tos da indústria de transfor-
mação, como móveis, calça-
dos e vestuário, somando 

72,3% do total das exporta-
ções realizadas por micro e 
pequenas empresas.

“No ano passado, nós 
batemos recorde de ex-
portação. Foram US$ 337 
bilhões que o Brasil expor-
tou, [sendo] 28.847 empre-
sas exportadoras. As mi-
cro e pequenas são quase 
40% deste total. Dá quase 
12 mil empresas. Mas elas 
representam 0,8% do va-
lor [exportado]. É pouco. 
Então, esse projeto vai 
dar um impulso para que 
pequenas e micro empre-
sas possam exportar mais, 
ganhar mercado, ter mais 
competitividade e poder 
vender mais lá fora”, desta-
cou o vice-presidente e mi-
nistro do Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio, 
Geraldo Alckmin, durante 
a cerimônia no Palácio do 
Planalto.

A nova lei vale a partir 
do dia 1º de agosto e vai 
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Planos de saúde poderão abater dívidas ao atender pacientes do SUS

Uma visitante ilustre vol-
tou a percorrer as matas do 
Rio de Janeiro depois de cin-
co décadas. A onça-pintada 
(Panthera onca), maior pre-
dador das Américas, voltou 
a ser registrada em território 
fluminense — algo que não 
acontecia desde os anos 70. 
O flagrante foi feito por câ-
meras do Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) em par-
ceria com o Projeto Aventura 
Animal, no Parque Estadual 
da Serra da Concórdia, em 
Valença, no interior do esta-
do.

Segundo o Inea, o animal 
é um macho adulto e vem 
sendo monitorado desde de-
zembro de 2024. A presença 
do felino foi confirmada por 
imagens, pegadas, fezes e in-
dícios de sua dieta, baseada 
em presas como capivaras, 

catetos e tapitis.
“Essa notícia é uma gran-

de felicidade para todos nós, 
mas traz com ela também 
uma grande responsabili-
dade”, afirmou o secretário 
de Estado do Ambiente e 
Sustentabilidade, Bernardo 
Rossi. “Estamos trabalhan-
do para assegurar o acom-
panhamento e a proteção 
do animal, além de garantir 
a segurança da população”, 
completou.

O retorno da espécie está 
diretamente ligado ao au-
mento da cobertura florestal 
no estado. O Rio foi o único 
estado brasileiro a expandir 
sua área de vegetação nativa 
nos últimos 40 anos, passan-
do de 30% em 1985 para 32% 
em 2024. A meta da Secreta-
ria do Ambiente é ambiciosa: 
atingir 40% até 2050, o que 

representaria a restauração 
de cerca de 400 mil hecta-
res de Mata Atlântica e uma 
absorção potencial de 159 
milhões de toneladas de CO².

A onça-pintada é uma es-
pécie ameaçada de extinção, 
com menos de 300 indivídu-
os remanescentes em todo o 
bioma da Mata Atlântica. Seu 
retorno ao Rio é considerado 
um marco ambiental e refle-
xo de políticas públicas vol-
tadas à conservação da fauna 
e dos ecossistemas nativos.

O Inea já iniciou uma ope-
ração de educação ambiental 
e monitoramento intensivo 
na região. A ideia, em parce-
ria com o ICMBio, é realizar 
futuramente uma captura 
controlada para colocar um 
colar de rastreamento e fa-
zer exames laboratoriais no 
animal.

O flagrante foi feito por câmeras do instituto Estadual do ambiente (inea)

DIVULGAçãO

até dezembro de 2026. Um 
decreto de regulamenta-
ção da norma também foi 
editado pelo governo fe-
deral para operacionalizar 
o benefício fiscal.

A partir de 2027, entra-
rá em vigor a reforma tri-
butária, que acaba com a 
cumulatividade de tributos 
por meio da unificação de 
cobranças em um único 
Imposto sobre Valor Agre-
gado] (IVA) dual.

“Com a reforma tributá-

ria, acaba a cumulatividade 
de crédito, desonera total-
mente investimento e ex-
portação. Há um estudo do 
Ipea [Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada] que 
mostra que, em 15 anos, 
a reforma tributária, por si 
só, pode fazer o PIB [Pro-
duto Interno Bruto] crescer 
12%, os investimentos cres-
cerem 14% e as exportações 
crescerem 17%. Só que co-
meça a vigorar em 2027, 
que é o CBS [Contribuição 

sobre Bens e Serviços], que 
vai substituir IPI, PIS e Co-
fins. Então, estamos fazen-
do para vigorar este ano 
até dezembro do ano que 
vem, porque de 2027 pra 
frente, entra em vigência o 
CBS”, explicou Alckmin.

Atualmente, há 17 mi-
lhões de MEIs no país. De 
janeiro a maio, entraram 
2 milhões de microempre-
endedores individuais no 
mercado, e mais 7,5 mi-
lhões de Simples.

Mais de 300 mil crianças voltaram 
para a escola em 8 anos, diz Unicef

Entre 2017 e 2025, 
mais de 300 mil crianças 
e adolescentes brasileiros 
que estavam fora da es-
cola ou em risco de eva-
são voltaram ao estudo, 
segundo dados inéditos, 
divulgados ontem (28) 
pelo Fundo das Nações 
Unidas para a Infância 
(Unicef).

A Busca Ativa Escolar 
foi a principal estratégia 
usada para esse retorno. 
Desenvolvida pelo Uni-
cef e pela União Nacional 
dos Dirigentes Munici-
pais de Educação (Undi-
me), ela ajuda estados e 
municípios a desenvolver 
políticas de combate ao 
abandono escolar.

De acordo com o Uni-
cef, apesar do resultado e 
avanço do país na educa-
ção nas últimas décadas, 
o Brasil ainda tem 993 
mil crianças e adolescen-
tes, entre 4 e 17 anos, fora 
da sala de aula, de acordo 
com a PNAD Contínua 
2024. De acordo com a 
Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação, nessa faixa 
etária, a educação é obri-
gatória e deve ser ofereci-
da pelo Estado.

Do total, 55% são me-
ninos e 67% pretas, par-
das ou indígenas. Mais 
da metade do total vivem 
nas famílias 20% mais po-
bres do país. A faixa etária 
mais afetada é de 15 a 17 
anos, com 440 mil adoles-
centes fora da escola. 

“Esse fenômeno de ex-
clusão escolar está pre-
sente na zona rural quan-
to nas zonas urbanas por 
diferentes motivos. Mas 
sempre nos preocupa que 
as barreiras estão relacio-
nadas às questões de vio-
lência, de dificuldade de 
acesso e de transporte”, 
explica a chefe de Educa-
ção do Unicef no Brasil, 
Mônica Dias Pinto, à Rá-
dio Nacional.

O Unicef também 
aponta que os meninos 
deixam a escola por cau-
sa do trabalho infantil, 
reprovações acumuladas 
e falta de vínculo com a 
aprendizagem. Já entre as 
meninas, os motivos são 
gravidez e trabalho do-
méstico.

“Para meninos e meni-
nas, o racismo é um fator 
que contribui significa-
tivamente para a evasão 
escolar. Esses dados re-
forçam a importância de 
políticas públicas com 
abordagem sensível a gê-
nero e território, capazes 
de responder às diferen-
tes causas da exclusão”, 
ressalta a organização, 
em nota.

O Brasil ainda tem 993 mil crianças e adolescentes, 
entre 4 e 17 anos, fora da sala de aula

DIVULGAçãO
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A Prefeitura de Vol-
ta Redonda, por 
meio da Secre-

taria Municipal de As-
sistência Social (Smas), 
inaugurou nesta segun-
da-feira, dia 28, a Casa de 
Passagem Demétrio Ro-
drigues, um novo serviço 
de acolhimento institu-
cional temporário volta-
do a pessoas adultas em 
situação de rua, migran-
tes ou em trânsito que ne-
cessitam de apoio e abrigo 
emergencial.

O equipamento, loca-
lizado no bairro Aterra-
do, integra a política de 
proteção social especial 

de média complexida-
de e funcionará 24 horas 
por dia, com capacidade 
para até 20 pessoas, sen-
do 10 vagas masculinas 
e 10 femininas, destina-
das a adultos entre 18 e 
59 anos. A unidade está 
localizada dentro da es-
trutura do Centro POP, 
promovendo atendimen-
to articulado com os ser-
viços já oferecidos pela 
rede socioassistencial do 
município.

A Casa de Passagem 
oferece atendimento com 
qualidade, segurança e 
conforto, conforme os 
parâmetros da Política 
Nacional de Assistência 
Social, reforçando o com-
promisso do município 

com a proteção integral 
e a ampliação da rede so-
cioassistencial voltada a 
essa população vulnerá-
vel. Com essa inaugura-
ção, a Prefeitura de Volta 
Redonda fortalece as po-
líticas públicas voltadas 
à população em situação 
de vulnerabilidade social, 
ampliando a rede de pro-
teção e oferecendo novas 
oportunidades para quem 
mais precisa.

O principal objetivo da 
Casa de Passagem é ofer-
tar acolhimento imediato 
e emergencial, promo-
vendo o acesso a direitos 
fundamentais e preve-
nindo o agravamento das 
violações de direitos so-
fridas pelos usuários.

O evento é mais uma iniciativa que integra o calendário de atrações da região

Prefeitura de Volta Redonda inaugura Casa de 
Passagem para população em situação de rua
equipamento oferece acolhimento provisório, ali-
mentação e acompanhamento social 24 horas por dia
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Tradicional café e atrações musicais marcam 
domingo de Festança Rural, em Quatis

O último domingo (27), 
em Quatis, foi repleto de 
muita música e atrações 
culturais durante a tradi-
cional Festança Rural da 
cidade. Uma realização da 
Prefeitura de Quatis e da 
Associação Feira da Roça, 
o evento, que teve início no 
último sábado (26), e com 
entrada gratuita, aconte-
ceu no espaço da Feira da 
Roça e reuniu centenas de 
pessoas de Quatis e região 
para curtir o domingão na 
feira que, neste ano, com-

pleta 40 anos de tradição e 
história. Tradicional Café 
ao Pé da Vaca e shows de 
forró marcaram o último 
dia de festividade, que ro-
lou das 8h às 22h30. Além 
das atividades, apresenta-
ções de música e dança e 
barracas típicas também 
foram os destaques do dia.

A programação come-
çou por volta das 8 horas, 
com o tradicional Café ao 
Pé da Vaca. Ainda pela 
manhã, o público pôde 
acompanhar de perto a 

apresentação da Cor-
poração Musical Nossa 
Senhora do Rosário, en-
tregando grandes reper-
tórios. O “arrasta pé” teve 
início por volta das 11h, 
com show de Marcelão 
Fixasom, que marcou a 
primeira atração musical 
do domingão com mui-
tos hits de forró. Às 12h, 
o salão da feira também 
foi palco para um aulão 
de dança de forró aberto 
com o professor Valmir. 
Durante a tarde, Mar-
celo Fixasom e Gilberto 
Valente comandaram o 
palco da festividade. For-
ró e grandes clássicos do 
sertanejo não faltaram. 
À noite, quem garantiu 
o show de encerramento 
foi Leandro Martins.

O domingo contou 
ainda com a presença do 
prefeito de Quatis, Aluí-
sio d’Elias; da vice-prefei-
ta, Ivone Bento; além do 
secretário de Cultura e 
Turismo, Carlos Alberto 
Reygio, o Casoba.

secretarias de Cultura de Volta Redonda 
e são Gonçalo promovem intercâmbio 
artístico com criação de painéis de grafitti

Barra Mansa testa novo larvicida para controle 
de mosquitos em áreas com água parada

Prefeitura de itatiaia realiza  vacinação 
antirrábica para cães e gatos em Penedo

Entre os dias 4 e 8, e 11 
a 13 de agosto, das 9h às 
15h, a Prefeitura de Ita-
tiaia, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde, 
realizará em Penedo o ca-
dastro para castração de 
cães e gatos. O trabalho, 
organizado pela equipe de 
Bem-Estar Animal, acon-
tecerá na Quadra do For-
migueiro. Nas mesmas 
datas e local, os cães do 
bairro poderão ser vaci-
nados contra raiva.

O cadastramento pode-
rá ser realizado por mo-As secretarias de Cultu-

ra de Volta Redonda e São 
Gonçalo se uniram para 
promover um intercâmbio 
artístico inédito entre as 
duas cidades, com a criação 
de dois painéis de arte urba-
na, um em cada município. 
O projeto Conexão Graffiti 
visa valorizar a identidade 
cultural local e celebrar as 
riquezas de ambos os mu-
nicípios por meio da arte 
urbana.

De acordo com a secretá-
ria de Cultura e Turismo de 
São Gonçalo, Júlia Sobreira, 
a arte urbana tem o poder 
de transformar paisagens e 
conectar pessoas, histórias 
e territórios.

“O projeto Conexão Gra-
ffiti é um exemplo lindo 
dessa potência: unindo São 
Gonçalo e Volta Redonda 
por meio da criatividade 

dos nossos artistas, cele-
brando não só o aniversário 
das cidades, mas também 
a riqueza cultural que pul-
sa em cada esquina. É uma 
alegria enorme promover 
esse intercâmbio e valori-
zar o talento local com uma 
ação que fala diretamente 
com a população, no espaço 
público, onde a arte é para 
todos”, afirmou.

Para o secretário de Cul-
tura de Volta Redonda, An-
derson de Souza, a iniciativa 
tem um significado especial, 
principalmente por reunir 
artistas de ambas as cidades 
em uma ação que promove 
o fortalecimento de laços 
culturais entre os municí-
pios. “Com essa ação, a po-
pulação da nossa cidade ga-
nhará mais um importante 
painel de arte urbana, com 
foco na identidade cultural 

do nosso município. A arte 
tem esse poder de falar di-
retamente ao coração das 
pessoas, e essas obras serão 
um símbolo do orgulho e 
pertencimento que temos 
pela nossa cidade”, disse 
Anderson Souza.

O Conexão Graffiti con-
tará com a participação de 
quatro artistas, dois de cada 
cidade, que irão pintar mu-
rais temáticos celebrando 
as virtudes e a diversida-
de cultural local. As ações 
acontecerão durante os me-
ses de aniversário de cada 
cidade. A ação em Volta Re-
donda aconteceu no último 
domingo, 27, no Viaduto 
Nossa Senhora das Graças, 
na Avenida Getúlio Vargas, 
e a de São Gonçalo aconte-
cerá no dia 7 de setembro 
no Circuito Esportivo Altair 
Gomes de Figueiredo.

A Secretaria de Saúde 
de Barra Mansa, por meio 
da Vigilância em Saúde 
Ambiental, iniciou a testa-
gem de um novo larvicida 
com foco no combate à 
proliferação de mosqui-
tos, como o Aedes aegypti 
— transmissor da dengue, 
zika e chikungunya — e 
o Culex, conhecido po-
pularmente como perni-
longo. O bairro escolhido 
para a primeira fase de 
testes foi o Vista Alegre, 
onde o produto foi aplica-
do na última semana, ao 
longo de uma faixa de 200 
metros com presença de 

água parada, como mar-
gens de córregos e bocas 
de lobo.

De acordo com a médi-
ca veterinária e supervi-
sora técnica da Vigilância 
em Saúde Ambiental, Mil-
lena Borges, a iniciativa 
busca controlar o ciclo das 
larvas, evitando que elas 
se transformem em mos-
quitos adultos.

“Nosso objetivo com 
essa testagem é justamente 
conter o desenvolvimen-
to das larvas em pontos 
críticos de água parada. 
O produto é aplicado na 
proporção de cinco ml 

para cada 100 metros de 
lâmina d’água. No Vista 
Alegre utilizamos 10 ml e, 
já nas primeiras 24 horas, 
observamos uma quanti-
dade relevante de larvas 
mortas”, detalhou Millena.

Segundo ela, a avaliação 
do produto continuará 
nas próximas semanas. “A 
cada 15 dias será retira-
da uma amostra da água, 
chamada de ‘conchada’, 
para análise. O acompa-
nhamento se estenderá 
por 60 dias, com o objeti-
vo de medir a eficácia do 
larvicida ao longo do tem-
po”, explicou

Cadastro e vacinação acontecem entre os dias 4 e 8, e entre 11 e13 de 
agosto, das 9h às 15h, na Quadra do formigueiro

radores de Itatiaia maio-
res de 18 anos, mediante 
apresentação de cópia do 
documento de identifica-
ção e comprovante de re-
sidência do bairro.

Para a castração, os ani-
mais, que podem ser ma-
chos ou fêmeas, devem 
ter entre 7 meses e 7 anos, 
pesar até 20 kg, sendo que 
cães braquicefálicos estão 
excluídos deste mutirão.

Na oportunidade, tam-
bém será realizada a va-
cinação antirrábica para 
cães e gatos, no entanto, 

não poderão ser imuni-
zados animais com me-
nos de 3 meses, gestantes, 
lactantes, com sintomas 
de doenças ou em uso de 
medicamentos imunos-
supressores. A vacinação 
não precisa de cadastra-
mento. Basta levar o ani-
mal e vacinar.

A equipe de Bem-Estar 
Animal reforça que é “Im-
portante que os animais 
estejam na coleira com 
guia ou em caixa de trans-
porte para garantir a segu-
rança no atendimento”.

ação realizada pela secretaria Municipal da Pessoa com deficiên-
cia garantiu transporte gratuito e apoio logístico aos beneficiários
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O atendimento é reali-
zado em articulação com 
o Centro POP, responsá-
vel por fornecer toda a ali-
mentação aos usuários da 
Casa de Passagem, além 

de suporte para cuidados 
de higiene pessoal. Para 
acessar o serviço, os usuá-
rios devem estar em situ-
ação de rua ou desabrigo 
e serem encaminhados 

pelo Serviço Especializa-
do de Abordagem Social 
(Seas) ou pelo Centro de 
Referência Especializado 
para População em Situa-
ção de Rua (Centro POP).
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RECEITAS

4 colheres (sopa) de 
manteiga5 cogumelo 
shimeji limpos10 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)10 colheres 
(sopa) de saquê mirin 
(para cozinha)3 dentes 
de alho bem picados3 
pimentão vermelho cor-
tados em cubos peque-
nos4 colheres (sopa) 
de azeite de oliva4 co-
lheres (sopa) de man-
teiga3 dentes de alho 
bem picados1 litro de 
leite4 colheres (sopa) 
de amido de milho200 
gramas de queijo pro-
volone ralado1 copo de 
requeijão500 gramas 
de queijo mussarela300 
gramas de champignon 
fatiado

Modo de preparo 

aqueça a manteiga e 
junte o shimeji, mexen-
do sempre.
regue com o shoyu e o 
saquê.
Não deixe cozinhar 
muito.
refogue rapidamente 
metade do alho e o pi-
mentão em 3 colheres 
do azeite.
aqueça a manteiga e 
doure o restante alho.
Junte o leite com o ami-
do dissolvido, mexendo 
até engrossar.
Junte o provolone e 
o requeijão e misture 
bem.
em uma assadeira, al-
terne camadas de mo-
lho branco, folhas da 
lasanha pré-cozida, shi-
meji, pimentões, mus-
sarela e os cogumelos.
Finalize com a mussa-
rela.
Cubra com papel-alu-
mínio e leve ao forno, 
preaquecido, em tem-
peratura média (170 ºC 
190 ºC), até cozinhar e 
borbulhar.

INgredIeNtes

500 gramas de feijão 
preto2 cebola picadas2 
dentes de alho4 colhe-
res (sopa) de molho de 
soja (shoyu)4 folhas de 
louro1 litro de caldo de 
legumes2 cenoura pi-
cadas500 gramas de 
abóbora japonesa pica-
da1 chuchu300 gramas 
de mandioca (aipim ou 
macaxeira) cozida• re-
polho picado a gosto• 
salsa (ou salsinha) a 
gosto• ervilha fresca a 
gosto• sal a gosto

Modo de preparo

Cozinhe o feijão. re-
serve os grãos, deixan-
do o caldo na panela.
acrescente a cebola, 
o alho, a cenoura, a 
abóbora, o chuchu, a 
mandioca, o caldo de 
legumes, o shoyu e o 
louro. Cozinhe por 10 
minutos.
devolva os grãos e jun-
te o restante dos vege-
tais e o sal. Ferva até 
as folhas estarem ligei-
ramente cozidas.
polvilhe a salsinha e 
desligue o fogo e sirva.

Lasanha 
vegetariana

Feijoada 
vegetariana

INgredIeNtes
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FAmosos

Carlinhos Maia se pronuncia após 
rumores envolvendo sua sexualidade

divulgação/instagram

Maria Cândida vive climão com um ator famoso: ‘Fiquei chateada’
Em entrevista ao podcast 

‘Bagaceira Chique’, a jor-
nalista Maria Cândida re-
vela que um ator hollywoo-
diano a tratou com frieza

A jornalista e apresen-
tadora Maria Cândida é 
uma grande profissional 
da televisão brasileira 
com mais de 30 anos de 
experiência, mas revelou 
que já também já viveu 
momentos de ‘climão’ 
em suas entrevistas. No 
episódio mais recente do 
podcast “Bagaceira Chi-
que”, apresentado e co-
ordenado por Luciana Gi-
menez, a comunicadora 
revelou de uma situação 
frustante com um ator de 
Hollywood. 

A jornalista revelou 
sua frustração ao relatar 
sua experiência negati-
va com o ator e produ-

O influenciador digital Car-
linhos Maia fez uma decla-
ração nas redes sociais após 
sua vida pessoal virar notícia 
na web. Ele anunciou o fim 
do casamento com Lucas Gui-
marães em um comunicado 
no final de semana e o Por-
tal Leo Dias levantou o mo-
tivo do término. De acordo 
com a publicação, Maia teria 
se separado porque teria se 
descoberto bissexual e esta-
ria se aproximando de uma 
influencer.

Depois do assunto vir à 
tona, Carlinhos Maia contou 
que estava recebendo comen-
tários dizendo que ele estaria 
falando da vida pessoal para 
ter engajamento nas redes 
sociais. Então, ele negou que 
esteja em busca de mais en-
gajamento na internet.

“Eu acho engraçado que 
tudo do povo é engajamento: 
‘Ele quer engajamento pro 
Rancho, ele quer engajamen-
to’. ó, para quem é influen-

ciador há tanto tempo quan-
to eu, que lá atrás, com 100 
mil seguidores, eu já tinha 
um engajamento monstruoso 
e até hoje em dia me manten-
do no topo com tantos conte-
údos que faço aqui. A minha 
vida pessoal eu divido com 
vocês porque não tem como, 
está dentro aqui, e eu divido 
com as pessoas que me assis-
tem. Todo esse povo que não 
tem engajamento acha que 
tudo é por engajamento. Eu 
acho que não preciso provar 
que preciso de engajamento, 
de verdade mesmo”, disse 
ele.

E completou: “Por isso eu 
estou deixando falar e arder 
as coisas, tô com zero paci-
ência de me pronunciar de 
nada. Saibam que as pessoas 
também têm vida, por mais 
que não seja relevante para 
a maioria das pessoas que 
assistem, nem tudo é sobre 
engajamento não”.

Porém, o influencer não se 

Sem negar e nem confirmar, Carli-
nhos Maia rebate críticas após sua 
vida pessoal virar assunto na internet 
em decorrência da separação

tor estadunidense de 70 
anos Denzel Washington 
durante a turnê de divul-
gação de um de seus fil-
mes. Ela contou que se 
sentiu desiludida ao fazer 
uma pergunta extra e o 
ator friamente recusou 
respondê-la: “Ele falou: 
‘Eu nem vou te responder 

porque não vai gravar, 
não vale a pena eu res-
ponder’. E eu fiquei tão 
chateada, sabe?”. 

Maria Cândida afirmou 
ter levado um CD do Tom 
Jobim como presente ao 
ator americano e contou 
sua reação: “Aí eu prati-
camente joguei e disse: 

‘Olha, eu trouxe aqui pra 
você, viu?” destacando 
seu aborrecimento. 

Por fim, ela disse: “Ele é 
ótimo, puta ator, mas ele 
é seco. A pessoa ganha 
milhões para estar lá. E 
ele sabe como funciona o 
trabalho dele”. 

Apesar de se decep-

divulgação/instagram

‘só escuridão’, diz suzana alves, ex-tiazinha, sobre crise de pânico

cionar com Washington, 
Maria conta que não é 
a primeira vez em que é 
tratada com indiferença 
por artistas internacio-
nais mundialmente famo-
sos. Outro exemplo que 
foi citado foi o Keanu Re-
eves. 

Apesar de já ter realiza-
do alguns encontros com 
o ator, a jornalista afirma 
que em sua terceira en-
trevista precisou inter-
rompê-lo devido ao seu 
comportamento apático: 
“Ele começou a respon-
der ‘sim’, ‘não’... e eu só 
pensando: ele vai foder 
minha entrevista, eu via-
jei 12 horas. Aí eu parei 
e falei: ‘Keanu, você não 
quer dar entrevista?’”.

O episódio do podcast 
“Bagaceira Chique” está 
disponível nas redes so-
ciais do programa. 

Atriz Suzana Alves fala sobre o 
fim do casamento, revela diagnós-
tico de TAG e relembra momentos 
sombrios vividos após a fama

Longe dos palcos e câme-
ras que a consagraram como a 
icônica Tiazinha nos anos 90, 
a artista Suzana Alves abriu o 
coração para compartilhar uma 
parte de sua vida que ficou 

escondida por muito tempo: 
a luta intensa contra transtor-
nos mentais. A atriz contou, 
em seu podcast no YouTube, o 
6+1=Você, como enfrentou 
crises severas de pânico, an-
siedade generalizada e delírios 
persecutórios sem sequer en-
tender o que estava vivendo.

“Eu tenho TAG (Transtorno de 
Ansiedade Generalizada) e não 

divulgação/instagram

sabia disso, passei minha vida 
toda muito ansiosa. Depois 
descobri o TDH. Na minha vida 
passei por inúmeras situações 
que me fizeram entrar na crise 
da síndrome do pânico”, disse.

As consequências emocio-
nais foram profundas e a afe-
taram diretamente em sua ro-
tina. “Passei por situações que 
eu não saía de casa, se saísse 
era toda coberta, de boné, com 
muitas roupas, sempre me co-
brindo para me esconder. Eu 
também tinha mania de perse-
guição. Eu entrava no carro e 
achava que alguém tinha insta-
lado uma câmera, a única pes-
soa que eu não tinha paranoia 
era minha mãe”, conta.

Atualmente, Suzana está cur-
sando Psicologia e realizando 
estágio na área. Seu objetivo 

é usar a própria trajetória para 
acolher quem enfrenta dores 
semelhantes.”Eu tive que pas-
sar por isso sozinha. Eu tinha 
vergonha de falar para as pes-
soas e acharem que sou malu-
ca”, afirma.

O PESO DO SUCESSO NA 
SAÚDE EMOCIONAL

A personagem mascarada 
que levou Suzana Alves ao es-
trelato também deixou marcas 
difíceis de apagar. A superex-
posição, a pressão estética e a 
objetificação contribuíram para 
um colapso emocional que vi-
ria a se revelar anos depois, de 
acordo com ela. Após o auge da 
fama, a atriz passou por um pe-
ríodo de isolamento e profunda 
desesperança.

“Estava num buraco onde 

não tinha mais amigo nenhum, 
ninguém aceitou minha mu-
dança, que tinha a ver com o 
fato de eu querer estudar, ca-
sar, ter uma família. Um lugar 
de muito sofrimento, lugar de 
não querer viver, eu não tinha 
esperanças. Eu estava sem vida, 
não pensava em nada positivo, 
era só escuridão”, continuou.

FÉ, RECOMEçO E A 
DESCOBERTA DE 

UM NOVO FUTURO
A virada em sua vida come-

çou quando Suzana teve um 
encontro com a fé. Convertida 
há mais de duas décadas, ela 
encontrou na espiritualidade a 
força para se reconstruir. Ainda 
assim, o processo de cura emo-
cional foi longo e exigiu paci-
ência e coragem.

pronunciou sobre os rumo-
res envolvendo sua sexuali-
dade.

O ANÚNCIO DA SEPARAçãO
O influenciador digital Car-

linhos Maia e o apresentador 
Lucas Guimarães estão se-
parados. Na noite do último 
sábado (26), eles fizeram o 
anúncio oficial nas redes so-
ciais por meio de um comu-
nicado conjunto.

Eles contaram que ficaram 
juntos por 15 anos, mas de-
cidiram que era a hora de se-
guir caminhos separados.

“São 15 anos dividindo a 

vida: os sonhos, as alegrias, 
as tristezas e, principalmen-
te, o amor que sempre nos 
uniu. Em gratidão a esse 
sentimento, que sempre nos 
protegeu do mundo — e, às 
vezes, até de nós mesmos 
—, estamos aqui para comu-
nicar a todos que sempre se 
importaram conosco que se-
guiremos caminhos diferen-
tes daqui para frente, como 
casal. Temos a certeza de 
que jamais nos perderemos 
em alma e coração. Mas ago-
ra seguiremos separados”, 
informaram. 

E completaram: “Estamos 

finalizando este ciclo em 
paz, sem brigas e sem caos. 
Sendo maduros, e escreven-
do juntos este texto para 
todos que nos amam e nos 
apoiam. Não foi uma decisão 
tomada agora. Desde a últi-
ma (e única) separação que 
tivemos, sentimos que nos 
precipitamos por não ter-
mos vivido o tempo necessá-
rio para reavaliar tudo o que 
ainda estava fora do lugar. 
Enfim… amamos vocês e es-
peramos que respeitem nos-
so espaço — sem maldades, 
sem picuinhas e sem notícias 
falsas. Vamos ficar bem”. 
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ingredientes

Modo de preparo

LoMbo de viteLa 
assado

800g de lombo de vi-
tela/ 1 cenoura/ 1 ce-
bola/ 1/2 alho poró/ 
1 talo de salsão/ 1 
colher (sopa) de fari-
nha de trigo/ 1/2 litro 
de caldo de carne/ 1/2 
taça de vinho branco/ 
1/2 copo de creme de 
leite azedo (creme de 
leite com limão)/ Noz 
moscada/ Folha de 
sálvia/ 1 ramo de ale-
crim/ páprica picante/ 
4 colheres (sopa) de 
azeite/ sal

Batata doce
sal a gosto
Óleo

ingredientes

Modo de preparo

descasque as bata-
tas, e corte em rode-
las finas ou em pali-
tos, como se tratasse 
das outras batatas.
Frite em óleo quente.
depois de fritas polvi-
lhe com sal fino.
sirva como acompa-
nhamento de carne 
de porco.

aqueça o azeite numa 
panela e doure o lom-
bo inteiro.
Lave e raspe a cenou-
ra, limpe o salsão e o 
alho poró, descasque 
a cebola e corte-os 
em rodelas finas.
Quando a carne es-
tiver bem dourada, 
acrescente os legu-
mes (exceto algumas 
rodelas de salsão e 
cenoura), as especia-
rias, o vinho, o caldo 
e, para terminar, 1 co-
lher (sopa) de farinha 
de trigo dissolvido no 
caldo do cozimento.
tempere com sal e as 
ervas aromáticas, la-
vadas e escorridas.
Continue o cozimento 
por 1 hora.
retire o lombo e 
mantenha-o em local 
aquecido.
abaixe o fogo e deixe 
reduzir o molho.
Bata-o no liquidifica-
dor, adicione o creme 
de leite e misture.
Fatie o assado e 
sirva-o regado com 
o molho e decorado 
com as rodelas de ce-
noura e salsão.

batata doCe Frita
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